

## Se adueña EU de más variedad vegetal (El Financiero 04/08/16)

Se adueña EU de más variedad vegetal (El Financiero 04/08/16) Por Frida Andrade Distrito Federal México (04 agosto 2016).- Estados Unidos es el país que tiene el mayor número de títulos de obtentor &mdash;equivalente a la patente en otras industrias&mdash; de variedades vegetales que le permiten su explotación comercial en México, según cifras del Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS). Con este derecho, las variedades están protegidas en el País, por lo que sólo la podrá comercializar quien acredite ser el dueño, quien además decide en qué región le conviene producir. Si bien es cierto que México es quien ingresa más solicitudes para conseguir estos derechos comerciales en variedades como las frutas, verduras, granos o flores, al final es EU quien obtiene más títulos.

Desde que se emitió el primer título, en abril de 2002, hasta junio de 2016, México realizó 758 solicitudes y Estados Unidos 704, según el SNICS. Sin embargo, México consiguió 506 y EU 523. Estos derechos son otorgados tanto a personas morales como físicas por el Comité Calificador de Variedades Vegetales, el cual es presidido por el Subsecretario de Agricultura, Jorge Armando Narváez. La fresa es una de las variedades con más títulos. De 192 que hay, 175 pertenecen a EU y seis a México, el resto se divide en naciones europeas. En aguacate existen 18 títulos, 10 de México y seis de EU. El poco crecimiento en la investigación nacional es uno de los obstáculos para la generación de títulos, refirió Enriqueta Molina, presidenta del Comité Coordinador para la Implementación de la Estrategia Mexicana para la Conservación Vegetal. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo